Schaer Pharma eröffnet Neubau

Die Schaer Pharma bündelt alle Inlandsfirmen im neuen Gebäude in Itingen. Mit der Abwicklung an nur einem Standort will das Unternehmen Kosten sparen, die Kommunikation erleichtern und nach aussen hin ein Gesamtbild abgeben. Rund ein Jahr hat der Bau nach ökologischen Standards gedauert und eröffnete vor Kurzem seine Pforten. Athena Tsatsamba Welsch

Die Geschichte der Tentan AG begann vor rund 20 Jahren. Michel Schaer war damals 32 Jahre alt, als er für einen Kontrolltermin seinen Zahnarzt aufsuchte. Für die Zahnpflege riet Herr Dr. Grimm ihm zu einer Lactona-Zahnbürste. «Auf dem Weg zur Arbeit wollte ich mir gleich einige kaufen», erinnert sich Schaer zurück. Das Produkt sei nicht mehr erhältlich, teilte ihm der Inhaber seiner Wahldrogerie mit. Daraufhin sandte er dem holländischen Unternehmen Lactona einen Telex. Die Antwort liess nicht lange auf sich warten: Zurzeit gäbe es keine Vertriebspartner und der Umsatz sei nicht so hoch, hiess es in dem kurzen Schreiben. Damit wollte sich Schaer nicht abfinden. Gemeinsam mit seinem Schwiegervater bewarb er sich für die Vertretung in der Schweiz – mit Erfolg. «So entstand die Firma Tentan im Elternhaus meiner Schwiegereltern in Rothrist.» Schnell expandierte das Unternehmen. Heute bündelt es verschiedene Unternehmen unter dem Label Schaer Pharma (siehe Kasten).

Durch die Expansion wurde die Zentralisierung der einzelnen Firmen an einem Standort notwendig. «Nach reiflicher Überlegung und langem Abwägen haben wir uns für einen Neubau entschlossen. Von allen angesprochenen Gemeinden handelte die Gemeinde Itingen am schnellsten», erläutert der Geschäftsführer des Familienbetriebes. Innerhalb eines Jahres wurde das Firmengebäude am Dellenbodenweg fertiggestellt. 7,5 Millionen Franken hat der Neubau gekostet. «Gestatten Sie mir einige Angaben zu unserem neuen Heim», sagt der Geschäftsführer in seiner Rede vor den 33 Mitarbeitern und rund 110 geladenen Gästen. «Nicht nur die Aussenfarbe ist grün, auch die Technologie und den Ausbau haben wir bewusst ökologisch gewählt.» Das Gebäude wurde im Minergie-Standard gebaut, es verfügt über eine Pelletheizung und über die zweitgrösste Fotovoltaik-Anlage des Kantons. Das neue Lager hat Platz für 1500 Paletten auf insgesamt drei Etagen. Der Bürotrakt ist vierstöckig und bietet für die Mitarbeiter genügend Platz. «Danken möchte ich unseren Mitarbeitern, die einige Entbehrungen auf sich genommen haben und zum Teil monatelang unter der Woche in Niederurnen waren. Nachtschichten, Suchen, Einräumen gehört jetzt hoffentlich der Vergangenheit an.»

Firmengeschichte von Schaer Pharma

Gründung Tentan AG, Ramlinsburg 1989

2002 Übernahme Ars Vitae AG

2007 Übernahme Kräuter-Pfarrer Künzle

2008 Übernahme Eduard Vogt AG

2008 Bau eines neuen Firmengebäudes in Itingen, BL

2009 Fertigstellung des Firmengebäudes und Umzug im Mai

Gründung Medicoss AG, 2009 Tentan Deutschland GmbH und Tentan Hongkong Ltd.













Eröffnungsfeier von Schaer Pharma in Itingen. Weitere Bilder gibt es auf www.pharma-blog.ch